
１．職種 ２．所属 ３．研修の反応
職種No 職種 人数 所属No 所属 人数 人数 人数

1 医師 11 1 病院部会 24 1 わかりやすい 67 1 活かせる 67
2 歯科医師 0 2 医師会部会 5 2 まあまあわかりやすい 30 2 部分的に活かせる 30
3 薬剤師 17 3 歯科医師会部会 0 3 どちらでもない 1 3 どちらでもない 1
4 看護師 21 4 薬剤師部会 9 4 あまりよく分からない 1 4 あまり活かせない 0
5 保健師 2 5 施設部会 0 5 全く分からない 0 5 全く活かせない 0
6 理学療法士 6 6 デイネット部会 1 0 未回答 3 0 未回答 4
7 作業療法士 6 7 ヘルパーネット部会 2 102 102
8 言語聴覚士 2 8 訪問看護ネットワーク部会 9
9 栄養士・管理栄養士 0 9 リハビリネット部会 9
10 歯科衛生士 0 10 ケアマネット部会 23
11 ＭＳＷ 3 11 グループホーム部会 0 人数
12 社会福祉士 3 12 小規模多機能部会 0 1 満足 60

13① （訪問）介護職 3 13 町内会/民生委員等 0 2 まあ満足 37
13② （通所）介護職 0 14 保健福祉部会 6 3 どちらでもない 2
13③ （施設）介護職 0 15 その他（障害者サービス、行政等） 3 4 やや不満 1
13 （所属未回答）介護職 0 0 未回答 11 5 不満 0
14 ケアマネジャー 27 102 0 未回答 2
15 その他 0 102
0 未回答 1

102合計

合計

※研修会の参加者110名 （在宅３４名、聴講３７名、病院３０名、当日参加９名）     アンケート回収102名 (回収率92.7%)

合計

合計

（1）わかりやすさ

（2）満足度

（3）今後に活かせるか

合計

在宅医療・介護連携推進のための研修会　アンケート結果

テーマ：多職種ワークショップ「がん末期患者の退院模擬カンファレンス」
主催：病院部会、薬剤師会部会、訪問看護ネットワーク部会、ケアマネット部会
日時：令和２年1月11日（土）午後２時から午後５時まで
場所：八千代病院　大会議室

資料１－１



４．今後、企画してほしい研修など
・ 在宅医療の仕組みについての研修
・ グループディスカッションの研修
・ 多職種による事例検討会
・ 自分自身が他界する前に知らなかった事に少しでも触れたいのでテーマは何でもＯＫです。
・ 非ガン　高齢者の終末期、ＤＮＡＲについて
・ 再度連携ワークをして欲しいです
・ 病診連携、診診連携、薬薬連携etc.横のつながりの研修会もあると助かります。
・ アンガーマネジメントについて
・ サマリーの意味、活用の仕方
・ 意思決定支援について
・ 配合変化の話し合いなど
・ ボランティア、社会資源の活用等
・ この様な多職種で1つのテーマを話し合う研修
・ 非癌患者についてもお願いしたいです。
・ 家族の介護離職防止のためにできること
・ 災害時の対応、連携を考える（安城市として）

５．ご意見・ご感想等
・ 在宅診療でどこまでの治療等ができるのかということが分かった
・ 多方面で勤務する同職種で意見交換ができてとても勉強になった。又、多職種での考え等を知ることができて今後の勤務に活かすことができそうで

ためになった。
・ 多職種、違う立場の方の意見をきけてよかったです。
・ 聞きづらい時があった
・ もう少し出席しやすい時期にしてもらえるとありがたい。この時期はカゼやインフルエンザなどの繁忙期のため
・ 多職種、特に病院側の方々と話が出来たのは良かった
・ 他職種、患者家族と話し合うことが大切だと感じました。
・ 在宅について考える良いきっかけになりました。
・ 地域包括システムをもっと理解して病院と在宅のつながりを強化できる工夫を知りたい。
・ 長時間の研修で嫌だなと思っていましたが有意義でした。
・ 市内同職種間のセッションの機会がなかなかつくれなかったのでとても勉強になりました。またの機会を期待したいです。
・ 他職種の視点や考え方、また院内・在宅での意見など知ることができて今後の連携に活かしていきたいと思いました。
・ 在宅に対してはなにも知識がなかったのでとても参考になりました
・ 色々な職種の意見を聞き役割を持ち連携して行けるよう今後の業務に活かしていければと思いました
・ 今日はありがとうございました。もっと沢山の意見をお聞きしたかったです。
・ 多職種が情報共有し、それを統合していく事の大切さを実感しました。
・ 今日のグループワークで行ったような退院支援カンファレンスが実際の場でも行えると良いと思いました。各職種からとても貴重な意見を聞かせていただ

きました。



・ 各職種間の情報の明確な開示とその捉え方、理解の違いがある事がわかった。
・ ガン末カンファでは、具体的に病院入院中にするべきこと、退院してからするべきことなど多くの意見や案が出ており、とても参考になった。提案できる引き

出しが増えたと感じた。
・ 職種毎（ケアマネとＭＳＷ）のディスカッションはテーマ（課題）に対してあまり意見の広がりがなかった。多くの多職種の方と直接お話できる機会に参加で

きてよかった。
・ 多くの職種の方の生の意見を聞く事ができとても勉強になりました。自分には持ってなかった視点に気付きました。
・ 今回のように医師をふくめたディスカッションが行えると良いと感じた。
・ 事例の内容の話し合いの発表になってしまい、他職種の視点、価値観について実感するのは難しいと感じた（発表の仕方として)
・ 他職種の意見が聞けたのは良かった。
・ 退院のタイミングが大切だと感じた。
・ 受ける側送る側での意見交換できて良かったです。
・ グループの人数が多いと話しあいしづらいかもです。
・ 聴講者として参加させて頂きありがとうございました。
・ 多職種の意見が聞けて勉強になりました。問題や課題がわかり今後の活動に活かしてゆきます。
・ 聴講でしたが大変参考になりました。今後もぜひ定期的に開催して欲しいです。
・ ありがとうございました。余命の時間、何ができるか。課題ありということが分かり良かった。
・ 医療・介護・在宅等の深い連携が取れたらと思います。
・ いろいろな職種からの意見がきけてよかった。
・ ありがとうございました。
・ 多職種、それぞれの立場からの意見がきけて新しい発見があった。
・ 他の職種の方のお話を聞けて勉強になりました。
・ 思っていても感じていても、何も動かない、今回の様に発言し認識し合わなければ事は動かないと思いました。又、気付かせてもらえた事も多くあり、天気

の良い一時でしたが充実した時間となりました。今後も学びを続けていきたいと思います。ありがとうございました。
・ 他職種の立場から意見を聞くことができとても良かったです。病院薬剤師の先生方と直接話す機会もとても貴重だと感じました。
・ 様々な意見を聞け勉強になりました。ありがとうございました。
・ 立場の違いで様々な意見が聞けて参考になりました。
・ 異なる立場の意見をお聞きできる貴重な場を提供していただきありがとうございました。
・ 同職種、他職種での考え方、視点、知識があることを改めて実感し学べてすごく有意義な時間になりました。参加してよかったです。
・ 参加者に管理栄養士もいてくれると良かったと感じた。
・ 意見交換等あれば先に案内があれば良いかと思われる。
・ 今後に役立てていきたいです。
・ 色々な職種の意見、又病院、在宅の立場それぞれの考え方を知ることができとても勉強になりました。ありがとうございました。
・ グループワークの中に家族がいなかった。本人、家族がいるともう少しリアリティーのあるワークになったのではないかと思う。段取りをしていただいた

スタッフのみな様ありがとうございました。
・ 他、専門職の意見も聞くことができよかったです。
・ 職種の違いによる視点や価値観の違いはもちろんですが、同じ職種でも立場によって異なるということを再認識できとても良かったです。ありがとうござい

ました。
・ 価値観、職種による違いは日々の連携からも感じる為「統合」という難しさを感じた


